

日 時：平成 30 年 11 月 15 日（木）18 時 30 分 ～20 時 00 分

場 所：石郷多目的研修集会施設

対象地区：石郷

参加人数：5 名

■要望、質疑応答

内 容
<p>○防犯灯について</p> <p>（市民から）</p> <p>防犯灯について、市や業者への委託で見回りや確認を定期的に行っているのか。担当はどこで、防犯灯が消えた時はどこへ連絡したらいいのか。</p> <p>（市から）</p> <ul style="list-style-type: none">・市総務課消防防災係が担当している。気付いた時には即時に対応しているが、定期的に巡回はしていない。また、町会長や地元の職員からの連絡があれば、翌日には対応するようにしている。・LED 化すると長持ちするし電気料もかからないということでつけ替えたが、既に消えているところもあるのか。 <p>（市民から）</p> <p>消えているところもある。総務課に電話したところ、平成 31 年 3 月までは無償で交換してくれるとのことだった。当初、設置時には 10 年くらいは持つのではないかという話だったが、まだ何年も経っていないのに消えている。結構そういう話も多いと聞く。</p> <p>（市から）</p> <ul style="list-style-type: none">・元の電球に比べるとかなり強度は上がっているが、実際のところ、台風や強風の影響で 10 年よりも早く球が切れてしまうことがあり、球が切れたという連絡は結構きている。ただ、件数としては以前よりも減っている。 <p>（市民から）</p> <p>LED の電球も高いだろうし、何回も球切れするとかえって出費が多くなるのではないかと懸念している。</p> <p>（市から）</p> <ul style="list-style-type: none">・LED の電球は元の電球と比べると確かに高いが、当初取り付けたときに比べると単価は下がってきている。LED の保証期間を調べ、期間内に必要なものは取り換える。
<p>○新庁舎について</p>

(市民から)

新庁舎に足湯などの温泉は設置しないのか。

(市から)

- ・面白いアイデアだが、簡単にはいかない。平賀地域にあるふれあいセンターで無料で温泉に入れるようにしているが、これを始めたときも温泉旅館組合から反対があった。
- ・泉源からの距離の制限もある。

○地震ハザードマップについて

(市民から)

地震ハザードマップに石郷地区の緊急避難場所が書かれていないのはなぜか。

また、AED も石郷地区の設置場所が記載されていないが、町会で名乗り出て設置することはできるのか。また、値段はどのくらいなのか。

(市から)

- ・緊急避難場所は耐震基準を満たしている必要があるが、この地区にはそのような集会施設等がない。耐震基準を満たしていない集会施設は現在市内に 14 か所あり、今後、工事や建て替えなどで耐震基準を満たすと緊急避難場所に指定される。それまでは、平賀西中学校・柏木小学校・健康センターが近場になるので、そちらに避難してほしい。
- ・AED については、盛んに増やしているところだが、現在は事業所・学校・公共施設・コンビニ・温泉に設置している。この地区にある青森リバーテクノ株式会社が設置しているか確認する。設置している場合は、そちらを利用してほしい。

○太陽光発電システムについて

(市民から)

太陽光発電システムが 5～6 年前に石郷地区にできたが、どういう経緯で誰が建てたものなのか。発電機が災害や事故などで壊れたのを見つけたときはどこに連絡したらいいか。また、集会所の電気料を賄うことはできるものか。

(市から)

- ・設置場所が農地だと所有者の確認ができるが、宅地などの場合は届出が市ではないので確認することは難しい。壊したり事故があったりした時は、市に連絡してほしい。その時でないと所有者を確認することができない。
- ・集会所への電力供給については難しい。
- ・補助事業については、住宅に付けた場合の助成があるが今年度で終了する。まだ枠があるので活用してほしい。

○胃の検査について

(市民から)

胃がん検診の検査方法をバリウム検査から胃カメラ検査にしてはどうか。

(市から)

- ・現時点では検診に胃カメラを導入することは難しい。検査の際、2人の医師がカメラ画像を確認する必要がありこの体制ができない。
- ・弘前市は医師会の協力があるため実施できている。当市でも掛け合ってみたが、弘前市でも始まったばかりのため対応することは難しいとのことである。そのため、当面、胃がん検診はバリウム検査で行うが、治療であれば各病院でも胃カメラが可能である。

○議会中継について

(市民から)

議会中継が以前より大分見やすくなったと思う。ただ、視聴回数を見ると、日によって違うのかもしれないが、すごく少なかったのが残念である。

(市から)

- ・議会中継はYouTubeでいつでも見られるので、議会に来られない多くの方にぜひ見てほしいと思っている。その日によって多い少ないはあるが、50回以上の視聴回数がある時もある。

○町会内の高齢・過疎化について

(市民から)

市とは関係ないと思うが、年を取ったらみんな施設に入所したり亡くなってしまって地区に人がいなくなってしまう。相談できる人がいないし、各団体がなくなり地区が寂しい。公民館活動も大事ではないか。

(市から)

- ・東部地区・碓ヶ関地域あたりも同じような感じだ。町会を維持するのも大変な状況になってきている。現在、実験的に松崎小学校区で1つの町会のようなものがないか視察などをしてもらっているところである。
- ・町会における組織そのものは、人がいるいないに関わらず弱くなってきている。公民館活動も弱くなっている。
- ・平成32年に集会施設の建て替えがある。集会所をこれからどうしていくかを話し合うことがみんなが集まる良いきっかけになるのではないか。